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Aos quatro dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e 1 

cinco minutos, através da plataforma virtual Google Meet disponível no e-mail 2 

institucional da Universidade Estadual de Ciências da Saúde de Alagoas – UNCISAL, 3 

reuniram-se os conselheiros para a Sessão Ordinária do Conselho Superior Universitário - 4 

Consu, convocados por meio de correio eletrônico. Conselheiros Presentes: O Reitor, 5 

presidindo a sessão, Prof. Henrique de Oliveira Costa; o Pró-reitor de Ensino e Graduação, 6 

Prof. George Márcio da Costa e Souza; a Pró-reitora de Pesquisa e Pós-graduação, Profa. 7 

Mara Cristina Ribeiro; a Pró-reitora de Extensão, Profa. Maria Margareth Ferreira Tavares; 8 

o Pró-reitor de Gestão Administrativa, Sr. Thiago Henrique Batista Rodrigues; a Pró-9 

reitora de Gestão de Pessoas, Sra. Ana Maria Jatobá Correia Ramirez; a Pró-reitora 10 

Estudantil, Profa. Liliane Correia Toscano de Brito; a Supervisora do Hospital Escola Dr. 11 

Helvio Auto, Sra. Rita de Cássia Rebelo Lemos; a Supervisora do Hospital Escola Portugal 12 

Ramalho, Sra. Maria Derivalda Andrade; a Supervisora da Maternidade Escola Santa 13 

Mônica, Sra. Maria Elisangela Torres de Lima Sanches; a Diretora do Centro de Ciências 14 

Integradoras, Profa. Francine Souza Loureiro de Mendonça Caetano; o Diretor do Centro 15 

de Tecnologia, Prof. Gustavo Henrique de Figueiredo Vasconcelos; a Diretora Geral da 16 

Escola Técnica de Saúde Profa. Valéria Hora, Sra. Janaína Andrade Duarte; o Coordenador 17 

do Curso de Medicina, Prof. Fernando Antonio Pedrosa Fidelis; a Coordenadora do Curso 18 

de Enfermagem, Profa. Aline de Araújo Marques Mousinho; a Coordenadora do Curso de 19 

Terapia Ocupacional, Profa. Monique Carla da Silva Reis; a Coordenadora do Curso de 20 

Radiologia, Profa. Denise Cristina de Lima Barbosa; o Coordenador do Curso de Análise e 21 

Desenvolvimento de Sistemas, Prof. Reinaldo Alves da Silva; o Coordenador do Curso 22 

Tecnológico em Alimentos, Prof. Ewerton Amorim dos Santos; o Coordenador do Curso 23 

de Segurança no Trabalho, Prof. Éder da Silva Rocha Santos; o Coordenador do Curso de 24 

Sistemas para Internet, Prof. Paulo Henrique Gomes Silva; o Coordenador do Curso de 25 

Licenciatura em Matemática pelo Sistema UAB/UNCISAL, Prof. Alessandro de Melo 26 

Omena; a Coordenadora do Curso de Licenciatura em Educação Física pelo Sistema 27 

UAB/UNCISAL, Profa. Marily Oliveira Barbosa; a Representante dos Coordenadores dos 28 

Programas de Extensão, Profa. Elisângela Francisca Silva de Melo; a Representante 29 
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docente do Centro de Ciências Integradoras – Categoria Titular (suplente), Profa. Simone 30 

Schwartz Lessa; o Representante docente do Centro de Ciências Integradoras – Categoria 31 

Assistente (suplente), Prof. José Robson Soares Rocha; o Representante docente do Centro 32 

de Ciências Integradoras – Categoria Auxiliar, Prof. Walmar Vieira Couto dos Santos; a 33 

Representante docente do Centro de Ciências da Saúde – Categoria Titular, Profa. 34 

Cristiane Cunha Soderini Ferracciu; a Representante docente do Centro de Ciências da 35 

Saúde – Categoria Adjunto, Profa. Emanuele Mariano de Souza Santos; a Representante 36 

docente do Centro de Ciências da Saúde – Categoria Assistente, Profa. Flavia Calheiros da 37 

Silva; o Representante da Associação dos Docentes da Uncisal, Prof. Jarbas Goes Nunes; a 38 

Representante discente do Diretório Acadêmico de Medicina (suplente), Acad. Bianca 39 

Seixas Campêlo; a Representante discente do Diretório Acadêmico de Fonoaudiologia 40 

(suplente), Acad. Maria Sandyelma Duarte Bastos; a Representante discente do Diretório 41 

Acadêmico de Terapia Ocupacional, Acad. Isa Mariana Santos Silva; o Representante 42 

discente do Diretório Acadêmico dos Tecnológicos, Acad. Roselander de Lima Barros; o 43 

Representante discente do Diretório Central dos Estudantes, Acad. Maykon Wanderley 44 

Leite Alves da Silva; o Representante da Federação das Indústrias do Estado de Alagoas, 45 

Prof. Alfredo Raimundo Correia Dacal. Demais Presentes: Luis Fernando Hita, 46 

Representante docente do Centro de Ciências Integradoras – Categoria Auxiliar (suplente); 47 

José Humberto Belmino Chaves, Representante docente do Centro de Ciências da Saúde – 48 

Categoria Titular (suplente); Adriana Di Martella Orsi, Representante docente do Centro 49 

de Ciências da Saúde – Categoria Assistente (suplente); Williams Pacífico Araújo dos 50 

Santos, coordenador jurídico; Giulliano Aires Anderlini; Angela Lima Peres; Maísa Gomes 51 

Brandão; Leonides Silva Gomes de Mello; Alina Carla Araújo Carvalho; Islane Larissa 52 

Feliciano de Lima; Amanda de Mesquita Vasconcelos Fonseca, respondendo pela 53 

Coordenação Administrativa do CONSU. PAUTA: Apreciação da ata da sessão ordinária 54 

do dia 2 de maio de 2023; Apreciação da ata da sessão ordinária do dia 6 de junho de 2023; 55 

Assunção da Coordenadora do Curso de Licenciatura em Educação Física pelo sistema 56 

UAB/Uncisal: Marily Oliveira Barbosa; Posse do representante docente do Centro de 57 

Ciências da Saúde – CCS - Categoria Titular: Jose Humberto Belmino Chaves (suplente). 58 

Devolutiva da Câmara de Gestão: Voto de louvor ao Prof. Gustavo Henrique de Figueiredo 59 

Vasconcelos; Apreciação do Ofício nº E: 1249/2022/UNCISAL e Ofício nº 001/2023 – DE 60 

/ FEPESA, que tratam acerca da proposta da FEPESA (Fundação de Apoio ao Ensino, 61 

Extensão e Pesquisa de Alagoas) tornar-se Fundação de Apoio da Uncisal. Devolutiva da 62 

Câmara Acadêmica: Apreciação do processo E:41010.0000003050/2023, que trata da 63 

análise da proposta de Regulamento para a Institucionalização EaD na UNCISAL; 64 
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Apreciação da proposta do Projeto Pedagógico do Curso de Medicina, posta no processo 65 

E:41010.0000005015/2023. Informe: Divulgação de resultados da Comissão Permanente 66 

de Avaliação (CPA) referente ao ciclo 2022-2023. Iniciando os trabalhos, Prof. Henrique 67 

Costa, presidindo a sessão, solicitou que a Sra. Amanda Mesquita realizasse a leitura da 68 

pauta. Realizada a leitura dos presentes e a apreciação da ata da sessão ordinária do dia 2 69 

de maio de 2023, a referida ata foi aprovada com 25 (vinte e cinco) votos a favor, 5 (cinco) 70 

abstenções e nenhum voto contra. Realizada a leitura dos presentes e a apreciação, a ata da 71 

sessão ordinária do dia 6 de junho de 2023 foi aprovada com 26 (vinte e seis) votos a 72 

favor, 4 (quatro) abstenções e nenhum voto contra. Foi esclarecido que o Prof. Gustavo 73 

Vasconcelos não estava presente na sessão ordinária do dia 6 de junho de 2023. Foi 74 

realizada a assunção da Coordenadora do Curso de Licenciatura em Educação Física pelo 75 

sistema UAB/Uncisal Profa. Marily Oliveira Barbosa. Os conselheiros desejaram boas 76 

vindas para a nova conselheira e a mesma agradeceu. Foi realizada a posse do 77 

representante docente do Centro de Ciências da Saúde na Categoria Titular (suplente) Prof. 78 

Jose Humberto Belmino Chaves, o qual se mostrou contente pela indicação, destacou que 79 

aquela era uma motivação para que todos pudessem galgar um espaço, solicitou desculpas 80 

pois estava em um evento de Bioética fora do estado de Alagoas, se mostrou orgulhoso em 81 

fazer parte da Universidade e grato pela possibilidade de maiores aprendizados. Prof. 82 

Henrique Costa ressaltou a importância e a participação ativa, pois auxiliava no andamento 83 

das demandas da Uncisal. Seguindo ao próximo ponto de pauta, referente a devolutiva da 84 

Câmara de Gestão, o Presidente do Consu aproveitou o momento para informar que agora 85 

a Presidência da Câmara de Gestão estava sob responsabilidade da Profa. Monique Reis, 86 

agradeceu a mesma por ter aceitado em colocar seu nome à disposição e explicou que o 87 

primeiro ponto da Câmara de Gestão era extremamente importante. Profa. Mara Ribeiro 88 

realizou um reconhecimento a Profa. Monique Reis, egressa da casa do curso de terapia 89 

ocupacional, pois desde que ingressou como docente enfrentou muitos desafios, inclusive 90 

como coordenadora do curso de terapia ocupacional, ressaltando sua competência e 91 

responsabilidade. Profa. Francine Loureiro deu boas vindas a nova presidente da Câmara 92 

de Gestão. Profa. Monique Reis agradeceu e se mostrou honrada, bem como deu 93 

continuidade a apreciação do voto de louvor ao Prof. Gustavo Henrique de Figueiredo 94 

Vasconcelos pelo período que ficou a frente da Câmara de Gestão e os trabalhos árduos 95 

enfrentados. Prof. Gustavo Vasconcelos agradeceu a todos que o fizeram crescer e 96 

ressaltou que foram quatro anos de muito trabalho e aprenzidado, se debruçando em três 97 

grandes documentos institucionais, sendo eles o Estatuto, o Regimento Geral e a 98 

Normativa da Carga Horária Docente. O Presidente do Consu explicou que o voto foi 99 
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aprovado na Câmara de Gestão e que seria interessante levar ao Conselho Pleno. Profa. 100 

Francine Loureiro parabenizou e endossou as palavras do Prof. Henrique Costa. Em regime 101 

de votação, o voto de louvor ao Prof. Gustavo Henrique de Figueiredo Vasconcelos foi 102 

aprovado com 31 (trinta e um) votos a favor, 2 (duas) abstenções e nenhum voto contra. 103 

Profa. Margareth Tavares ressaltou que era muito bom partilhar felicidades junto ao grupo 104 

de conselheiros, falou de sua satisfação com a chegada dos novos conselheiros e do voto de 105 

louvor ao Prof. Gustavo Vasconcelos e lembrou do período das discussões dos documentos 106 

na Câmara de Gestão, por fim destacou a grandiosidade da Universidade e a maestria da 107 

regência do Prof. Henrique Costa nas sessões do Conselho e no seu trabalho junto a 108 

Uncisal. Por fim, falou do trabalho extraordinário realizado no CEDIM (Centro de 109 

Diagnóstico e Imagem) e que a Universidade era 100% (cem por cento) SUS (Sistema 110 

Único de Saúde). Dando continuidade a pauta da Câmara de Gestão, Profa. Monique Reis 111 

falou sobre a apreciação do Ofício nº E: 1249/2022/UNCISAL e Ofício nº 001/2023 – DE / 112 

FEPESA, que tratam acerca da proposta da Fepesa (Fundação de Apoio ao Ensino, 113 

Extensão e Pesquisa de Alagoas) tornar-se Fundação de Apoio da Uncisal e o Prof. 114 

Henrique Costa explicou que a reitoria tinha realizado o pedido, o qual foi aceito e a 115 

Fepesa apresentou a proposta de trabalho junto a Câmara de Gestão,a qual foi aprovada. 116 

Como o assunto foi discutido na Câmara de Gestão, a qual não fazia parte, Profa. Mara 117 

Ribeiro relatou que conhecia o trabalho da Fepesa, que estava muito feliz por estar 118 

assumindo a parceria e questionou sobre como a nova situação seria operacionalizada, 119 

tendo em vista que a Propep (Pró-reitoria de Pesquisa e Pós-graduação) tinha um interesse 120 

direto. Prof. Alfredo Dacal respondeu que no momento o Consu iria colocar a proposta 121 

para apreciação e que os esclarecimentos seriam dados junto a própria Fepesa. Em resposta 122 

ao questionamento da Profa. Mara Ribeiro, Profa. Maísa Brandão explicou que o 123 

movimento de transformar a Fepesa uma Fundação de apoio a Uncisal tinha por objetivo 124 

de fato e de direito que fosse uma fundação de apoio, assim como outras Universidades 125 

tinham suas fundações de apoio, onde os convênios e os termos de cooperação do sentido 126 

macro deixavam de ser cobrados e de existir, que quando não eram assinados dificultavam 127 

a continuidade do serviço, então, uma vez que a Fundação passava a ser fundação de apoio 128 

à Uncisal facilitava e abria maiores possibilidades. Realizou a apresentação de um 129 

documento mostrando o que era uma fundação de apoio baseado no Código Civil, bem 130 

como a possibilidade de credenciamento junto ao Ministério de Educação e ao Ministério 131 

de Ciência e Tecnologia, explicou o que era a Fepesa e sua composição, apresentou a 132 

finalidade da Fepesa ressaltando que ela, como estava posta, poderia trabalhar 133 

indiscriminadamente para qualquer órgão que a procurasse e a pretensão era de uma 134 
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mudança no Estatuto para que a Fundação pudesse apoiar e gerenciar as atividades de 135 

ensino, pesquisa, extensão e desenvolvimento institucional da Uncisal e demais entidades 136 

públicas ou privadas, tratou sobre as responsabilidades da Fundação com a alteração 137 

proposta e as providências que estavam sendo tomadas, por fim apresentou a atual 138 

composição da Fundação. Prof. Luis Hita perguntou se o Estatuto da Fundação já tinha 139 

sido alterado e a Profa. Maisa Brandão respondeu que ainda não e que mediante a 140 

aprovação dos conselheiros do Consu, seria realizada uma reunião interna com o Conselho 141 

para que pudesse ser realizada a apreciação. Em regime de votação, a proposta da Fepesa 142 

(Fundação de Apoio ao Ensino, Extensão e Pesquisa de Alagoas) tornar-se Fundação de 143 

Apoio da Uncisal foi aprovada de forma unânime. Prof. Henrique Costa agradeceu a todos 144 

aqueles que faziam a Fepesa, ressaltou que aquele era um grande passo para auxiliar no 145 

desenvolvimento da Uncisal e agradeceu aos conselheiros. Profa. Maisa Brandão se 146 

mostrou muito contente pelo momento histórico, pois estava realizando o desejo de que a 147 

Fundação pudesse apoiar no crescimento da Uncisal. Prof. Alfredo Dacal realizou um 148 

breve histórico de como a Fepesa iniciou sua parceria com a Uncisal e se mostrou muito 149 

orgulhoso por fazer parte daquele momento. Prof. Henrique Costa parabenizou ao Prof. 150 

Alfredo Dacal por sua luta junto a Universidade. Profa. Francine Loureiro parabenizou a 151 

todo o grupo, ao Prof. Alfredo Dacal e a Profa. Maisa Brandão. Dando andamento na  152 

devolutiva da Câmara Acadêmica, Prof. Henrique Costa aproveitou o momento para 153 

informar que a Presidência da Câmara Acadêmica estava com o Prof. Vagner Herculano e 154 

a Vice-presidência com a Profa. Liliane Toscano de Brito, parabenizando-os e 155 

agradecendo-os. Sra. Amanda Mesquita informou que o novo presidente da Câmara 156 

Acadêmica estava de férias e por isso não estava presente na sessão. Aproveitando o 157 

momento em que a Profa. Liliane Toscano de Brito estava tentando retornar para a reunião, 158 

uam vez que havia caído, o Presidente do Consu fez um informe relatando que foi dado 159 

início a reforma do CER (Centro de Reabilitação), destacou a importância de tal reforma 160 

principalmente para os cursos que estavam diretamente relacionados, falou que os recursos 161 

federais eram do próprio Centro, bem como tratou sobre as diferenças dos recursos, que 162 

eram divididos entre Federais e Estaduais e, os Estaduais tinham rubricas diferentes, a 163 

exemplo os recursos de custeio, de investimento, da saúde e da educação. Explicou que o 164 

evento do São João foi totalmente custeado pela Secretaria de Cultura que deu apoio para a  165 

festividade, inclusive para as bandas, pois tinha contratos vigentes nas áreas com as 166 

devidas contratações. Agradeceu o apoio do Estado com o evento, ao Deputado Paulão e 167 

ao Deputado Inácio Loiola que direcionaram recursos e fizeram a ponte com a Secretaria 168 

de Cultura para viabilizar a realização do evento. Explicou que os recursos das reformas já 169 
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estavam na Universidade e precisavam ser usados, solicitou paciência com os 170 

inconvenientes causados por causa do barulho e explanou sobre os benefícios trazidos para 171 

a sociedade com as reformas. Voltando a temática da devolutiva da Câmara Acadêmica 172 

relativa a apreciação do processo E:41010.0000003050/2023, que trata da análise da 173 

proposta de Regulamento para a Institucionalização EaD (Educação a Distância) na 174 

UNCISAL e a apreciação da proposta do Projeto Pedagógico do Curso de Medicina, posta 175 

no processo E:41010.0000005015/2023, Profa. Liliane Toscano de Brito informou que o 176 

Regulamento para a Institucionalização EaD foi totalmente lido, foram realizadas diversas 177 

sugestões e alterações em alguns termos e foi aprovado por unanimidade, já em relação ao 178 

Projeto Pedagógico do Curso de Medicina falou que o processo já tinha ido ao Consu e 179 

acabou retornando para a Câmara Acadêmica, onde o processo foi amplamente discutido, 180 

foram sugeridas algumas alterações, onde posteriormente foi realizado o encaminhamento 181 

para a Pró-reitoria de Ensino e Graduação e ao Consu, por fim explicou que a Câmara 182 

realizou a aprovação da proposta com as ressalvas explicitadas na reunião. Prof. Henrique 183 

Costa ressaltou que a proposta de Regulamento para a Institucionalização EaD foi 184 

amplamente discutida e aprovada e a Profa. Liliane Toscano de Brito ratificou que o 185 

documento foi integralmente lido e discutido. Profa. Francine Loureiro ratificou a 186 

informação dada pela Vice-presidente da Câmara Acadêmica. Em regime de votação, a 187 

proposta de Regulamento para a Institucionalização EaD na Uncisal, posta no processo 188 

E:41010.0000003050/2023, foi aprovada por unanimidade. Dando sequência a sessão, foi 189 

realizada a apreciação do processo E:41010.0000005015/2023, referente a proposta do 190 

Projeto Pedagógico do Curso de Medicina. Prof. Fernando Fidelis iniciou explicando que 191 

aquela era a segunda vez que o PPC da Medicina passava pelo Consu, falou que o 192 

documento foi encaminhado no dia primeiro de junho para que houvesse a análise pela 193 

Proeg e não deu tempo de encaminhar para a sessão do Consu do mês anterior, portanto 194 

estava trazendo para aquele momento para apreciação dos conselheiros. O coordenador do 195 

curso de medicina informou que foram realizadas algumas retificações no documento após 196 

o envio da convocação por causa de erros de digitação que divergiam entre a carga horária 197 

de extensão que era de 810 (oitocentas e dez) e em alguns locais tinham escrito que era 811 198 

(oitocentas e onze) ou 812 (oitocentas e doze), outro erro foi na questão do somatório que 199 

existia em uma resolução de 2018 para apresentação do PPC 2019 que a carga horária total 200 

do curso, na página 88 (oitenta e oito), era 8.100 (oito mil e cem) no entanto no somatório 201 

dava 8.110 (oito mil, cento e dez) e o último erro ocorrido foi relativo ao somatório da 202 

carga horária total do curso, do estágio curricular obrigatório, na página 135 (centro e trinta 203 

e cinco), que era de 3.100 (três mil e cem) e reduziu para 3.060 (três mil e sessenta), diante 204 
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da situação posta foi vislumbrada a necessidade de retificação e por isso o documento foi 205 

enviado aos conselheiros novamente naquele dia. Prof. Luis Hita informou que após a 206 

discussão da matéria na Câmara Acadêmica houve uma discussão também no Colegiado, 207 

relatou que em relação a extensão a mudança não foi somente em relação a carga horária e 208 

que o documento encaminhado ao Consu estava errado, bem como acrescentou que houve 209 

mudança no conceito e perspectiva do que seria extensão de acordo com os parâmetros da 210 

Pró-reitoria de Extensão (Proex). Profa. Margareth Tavares explicou que na reunião do 211 

Consu foi discutida a questão da extensão e que não estava presente na Câmara Acadêmica 212 

por estar participando do Forproex (Fórum de Pró-Reitores de Extensão das Instituições 213 

Públicas de Educação Superior Brasileiras) em Belém, no entanto realizou a leitura do 214 

documento e se colocou à disposição, pois a nova proposta da curricularização da extensão 215 

já estava compreendida. Por fim, solicitou aos tutores de liga que conversassem com os 216 

pares para explicar como era realizado o funcionamento. Prof. George Souza parabenizou 217 

os trabalhos do Núcleo Docente Estruturante (NDE) da medicina junto ao Prof. Fernando 218 

Fidelis na modernização do PPC da medicina, ressaltou que havia a matriz antiga aprovada 219 

e que ficou faltando a adequação do PPC que estava sendo apresentada, com as algumas 220 

mudanças que saíram de acordo com as Diretrizes Nacionais Curriculares (DCNs) da 221 

medicina. Prof. Henrique Costa questionou se a Câmara Acadêmica havia aprovado o 222 

Projeto Pedagógico e a Profa. Liliane Toscano de Brito respondeu que a sugestão foi que 223 

passasse pela Proeg para realização de revisão e posterior encaminhamento ao Consu. Prof. 224 

Fernando Fidelis informou que todas as correções foram encaminhadas no dia primeiro de 225 

junho e que não foi encaminhado para o Consu do mês anterior pela brevidade do tempo 226 

que precisaria pautar. Sobre os erros colocados, sobre a discussão da extensão, com a 227 

informação trazida pelo Prof. Luis Hita e após destaques da Proeg, explicou que tudo foi 228 

debatido no Colegiado e as recomendações aprovadas, bem como verificou a questão da 229 

retirada do conceito da extensão. Prof. George Souza ratificou que as correções e 230 

orientações da Proeg foram enviadas e ficou em dúvida se as discussões do Colegiado 231 

foram posteriores a Câmara Acadêmica. Prof. Fernando Fidelis informou que foi antes, no 232 

entanto as correções ainda não tinham sido realizadas. Prof. Henrique Costa relatou que a 233 

situação seria para decidir se os conselheiros estavam aptos para votar no documento ou se 234 

seria necessária a realização de uma apresentação antes da deliberação pelos conselheiros. 235 

Prof. Fernando Fidelis colocou que tudo o que foi corrigido foi dado ciência e tudo que foi 236 

dado ciência foi de acordo com o que foi pontuado na Câmara Acadêmica, os erros foram 237 

pontuados e descritos. Considerando as discussões do Colegiado e pelo que foi pontuado e 238 

aprovado na Câmara Acadêmica, o Presidente do Consu entendeu que os conselheiros 239 
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poderiam votar no documento. Prof. Alfredo Dacal ressaltou que o Consu tinha duas 240 

Câmaras, sendo cada uma composta por quase metade dos conselheiros e quando os 241 

processos iriam para as Câmaras elas iriam para discussão e deliberação para 242 

posteriormente encaminhar ao Conselho Pleno junto com o entendimento da Câmara e o 243 

Consu deliberava de acordo com o entendimento da Câmara. Profa. Mara Ribeiro 244 

perguntou se após análise da Proeg e do Colegiado o processo voltou para a Câmara 245 

Acadêmica e se foi aprovado o texto com as alterações ou se a responsabilidade ficou para 246 

a Coordenação do Curso para fazer as alterações e foi direcionado direto para o Consu. 247 

Prof. Henrique Costa relatou que tinha compreendido que as alterações foram realizadas e 248 

checadas pela Proeg, retornou para discussão para a Câmara Acadêmica e foi aprovado. 249 

Prof. Luis Hita falou que o anexo que estava posto para a reunião daquele dia não era o 250 

documento aprovado pelo Colegiado e encaminhado para a Proeg, solicitou clareza da 251 

situação para que não houvesse aprovação de um documento com a visão errada da 252 

extensão. Prof. Fernando Fidelis informou que enviou para o Consu, através do SEI, tudo 253 

que foi corrigido no documento final. Sra. Amanda Mesquita informou que o último 254 

documento atualizado pelo Prof. Fernando Fidelis no dia 04 (quatro) de julho foi enviado 255 

aos conselheiros no horário da manhã daquele mesmo dia. Profa. Mara Ribeiro ressaltou 256 

que o primeiro documento enviado não contemplava as questões anteriormente discutidas e  257 

que o Consu não poderia deliberar em cima da matéria que foi enviada no mesmo dia da 258 

reunião. Prof. George Souza informou que geralmente quando as alterações eram 259 

realizadas na Câmara Acadêmica, esta encaminhava tais mudanças ao Consu e perguntou 260 

se após as recomendações dadas pela Proeg e identificadas na Câmara Acadêmica, houve 261 

nova modificação. Prof. Fernando Fidelis informou que enviou o documento para a Proeg 262 

no dia primeiro de junho, onde esta viu que tinham alguns erros de digitação e de 263 

somatório, a Coordenação do Curso fez a correção, no entanto, por algum equívoco o 264 

processo acabou não sendo atualizado e por isso fez a correção posterior. Em relação a 265 

página 73 (setenta e três), foi relativo a como estava descrita a extensão, que acabou sendo 266 

corrigida. Profa. Mara Ribeiro destacou que quando um documento era aprovado na 267 

Câmara Acadêmica, este deveria vir finalizado com todos os termos alterados, para então 268 

ser encaminhado ao Consu e disse entender que as últimas alterações que foram feitas não 269 

tinham sido aprovadas pela Câmara Acadêmica, diante deste fato informou que não se 270 

sentia confortável em aprovar um documento daquela forma. Diante de tudo o que foi 271 

posto, Profa. Margareth Tavares antecipou seu voto para se abster, informou que não 272 

estava na reunião da Câmara Acadêmica e que não teve acesso ao documento com 273 

alterações relativas a extensão, em relação ao documento que chegou antes, na primeira 274 
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convocação e não o daquela manhã, se mostrou desfavorável, bem como corroborou com a 275 

fala do Prof. Luis Hita que tinha uma larga experiência do que era a extensão. Prof. 276 

Henrique Costa relatou que era necessário ter maior segurança para realização de uma 277 

votação consciente e recomendou que os pontos fossem esclarecidos primeiramente na 278 

Câmara Acadêmica e, se necessário haveria uma reunião extraordinária do Consu para 279 

finalizar o ponto de pauta. Prof. Alfredo Dacal concordou e destacou que após apreciação 280 

do Colegiado o processo deveria ter ido para a Câmara para deliberação e seguido ao 281 

Consu com um breve relatório de aprovação. Prof. Luis Hita falou que havia uma certa 282 

urgência na deliberação e o Prof. George Souza concordou com a urgência na deliberação, 283 

no entanto sob sua ótica daria tempo para seguir com os trâmites normais pois estavam 284 

com previsão de uma avaliação de todos os cursos entre 2023 e 2024, mas não tinham data 285 

para a avaliação do curso de medicina, então ainda estavam com os prazos tranquilos em 286 

relação ao projeto pedagógico do curso de medicina. Após extensa discussão, os 287 

conselheiros aprovaram por unanimidade que a proposta do Projeto Pedagógico do Curso 288 

de Medicina, posta no processo E:41010.0000005015/2023, retornasse para a Câmara 289 

Acadêmica para maiores esclarecimentos e posterior encaminhamento ao Consu. Prof. 290 

Fernando Fidelis relatou que estava fazendo o seu melhor e falou que todas as dúvidas 291 

seriam sanadas, por fim agradeceu a compreensão de todos. Finalizando as pautas, o 292 

Presidente do Consu relatou que a situação financeira do Estado estava com certa 293 

dificuldade, que em algumas conversas informais vindas do Governo foi repassado que no 294 

ano anterior houve uma redução significativa da arrecadação e que na virada de ano foi 295 

esperado uma receita em torno de quatrocentos milhões, no entanto ainda não se 296 

concretizou, e acreditou que no mês de julho houvesse um maior equilíbrio nas finanças do 297 

Estado. Discorreu sobre alguns atrasos ocorridos, o que causou dificuldade de repasse para 298 

gratificação e pagamentos de precarizados, mas que finalmente havia recebido o referente 299 

ao mês de maio, no entanto o de junho ainda estava em atraso. Falou sobre a indicação 300 

dentro da SESAU (Secretaria de Estado da Saúde de Alagoas) para que no HGE (Hospital 301 

Geral do Estado) ocorresse corte na gratificação dos médicos, qua tal situação estava 302 

causando insegurança dentro das Unidades da Uncisal e que o Governo solicitou o 303 

levantamento dos gastos com os precarizados e com as gratificações. Por fim, explicou que 304 

estava no aguardo do chamamento do Estado para fazer as explanações necessárias e 305 

aguardando as próximas determinações. Profa. Francine Loureiro agradeceu 306 

carinhosamente a todos os coordenadores de núcleo do Centro de Ciências Integradoras 307 

pela dedicação e responsabilidade, bem como lembrou que na atual estrutura, posta na 308 

semana anterior, os núcleos foram extintos. Prof. Henrique Costa compartilhou do mesmo 309 
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sentimento da Profa. Francine Loureiro e agradeceu a todos os que contribuíram com os 310 

trabalhos dos núcleos. Seguindo ao próximo ponto de pauta referente ao informe de 311 

divulgação de resultados da Comissão Permanente de Avaliação (CPA) referente ao ciclo 312 

2022-2023, Profa. Angela Peres iniciou relatando que acreditava que a maioria dos 313 

conselheiros sabiam o que era a CPA, falou que a comissão era de certa forma obrigatória 314 

por regulamentações do MEC (Ministério da Educação) junto ao Inep (Instituto Nacional 315 

de Estudos e Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira), e que o trabalho era integrado com 316 

a gestão maior, com o CAE (Coordenadoria de Ações Estratégicas), com a Proeg (Pró-317 

reitoria de Ensino e Graduação), com a Progesp (Pró-reitoria de Gestão de Pessoas), com 318 

as Coordenações de Cursos e com outros atores igualmente importantes. Relatou que no 319 

último ciclo foram contabilizados cerca de 700 (setecentos) respondentes, incluindo 320 

docentes, discentes e servidores técnico-administrativos e que o processo da CPA ocorria 321 

em triênios, então a recomendação era que pudesse contemplar os vários aspectos 322 

propostos pelo Inep. Ressaltou a importância do processo de avaliação externa e da 323 

autoavaliação e explicou que desde o ciclo anterior foi introduzida a institucionalização da 324 

avaliação acadêmico-pedagógica, um trabalho executado anualmente junto a SUDEP 325 

(Supervisão de Desenvolvimento Pedagógico) com a ideia de aprofundar o processo de 326 

avaliação. Informou que o histórico de relatórios estava posto no site da Uncisal e todos 327 

poderiam ter acesso. Falou que Janaína Duarte iria apresentar a parte de avaliação de 328 

processos de trabalho, a qual contemplava a parte docente e técnico-administrativa, depois 329 

Giulliano Anderlini faria um resumo da parte docente-pedagógica e Isa Mariana Silva faria 330 

um resumo da visão do discente. Por fim, agradeceu aos componentes da CPA por suas 331 

contribuições valiosas. Com a apresentação posta, Sra. Janaína Duarte destacou que a 332 

demanda da CPA era também contemplar as demandas dos ciclos anteriores de avaliação. 333 

Com relação aos servidores, apresentou os destaques de melhor avaliação das chefias 334 

imediatas, as insatisfações com relação aos benefícios ofertados pela Uncisal no sentido da 335 

necessidade de maior divulgação relativas à tais benefícios, mostrou os potenciais de 336 

melhoria com a divulgação de informações institucionais e outros pontos no tocante a 337 

potenciais de melhoria. Destacou alguns pontos importantes de atenção relativos a 338 

avaliação do PDI, gestão participativa/democrática, oferta, acesso e adequação das 339 

qualificações ofertadas ao trabalho, orientação para prevenção de doenças, equipamentos 340 

usados no trabalho, serviços de suporte e manutenção e benefícios ofertados pela Uncisal. 341 

Prof. Giulliano Anderlini primeiramente agradeceu pela oportunidade e seguiu para a 342 

apresentação da Avaliação de Políticas Acadêmicas-Docentes. Com o feedback 343 

apresentado pela Câmara e pelos NDEs (Núcleos Docente Estruturante), foram detectados 344 
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mais de 53% (cinquenta e três por cento) participantes, ou seja 142 (cento e quarenta e 345 

dois) docentes respondentes com relação a avaliação quanto aos projetos pedagógicos dos 346 

cursos, aos métodos didáticos/pedagógicos e avaliação de conhecimento. Realizou 347 

destaques relativos a melhor avaliação e relativos a questões insatisfatórias. Como 348 

potenciais de melhoria, apresentou a porcentagem da satisfação com práticas de 349 

acompanhamento da qualidade dos cursos, dos mecanismos de transparência institucional e 350 

de ouvidoria, bem como os outros pontos de potencial para melhoria e destacou pontos 351 

importantes de atenção. Finalizada a apresentação, convidou a todos para dar uma olhada 352 

no relatório na página da Universidade. A discente Isa Mariana Silva apresentou o relatório 353 

discente parcial de autoavaliação institucional mostrando o perfil dos participantes, 354 

trazendo as percepções do segmento discente quanto às Políticas Acadêmicas com ênfase 355 

nos processos de ensino e aprendizagem e algumas soluções que poderiam ser adotadas 356 

diante das deficiências apresentadas. Trouxe também a porcentagem de satisfação em 357 

participação de ações de pesquisa, extensão, inovação tecnológicas, cultura, produções 358 

técnicas e na questão de divulgação de informações. Finalizadas as apresentações, Profa. 359 

Angela Peres agradeceu a oportunidade, ressaltou que aquele foi um breve recorte do 360 

relatório completo que estava disponível no site da Uncisal, falou que cada gestor poderia 361 

fazer um olhar aprofundado no que fosse voltado para sua atividade e que aquele era um 362 

processo de escuta constante, principalmente na questão discente que ainda não conseguia 363 

fazer recortes por curso devido a baixa adesão. Observou que a CPA tinha o olhar somente 364 

de quem respondia as pesquisas, uma parte dos docentes, técnicos e discentes não 365 

respondiam, mas que diversas visões eram necessárias. Prof. Henrique Costa destacou a 366 

importância do trabalho da CPA, parabenizou a todos que construíram o documento, 367 

ressaltou que todos precisavam entender que a avaliação era um retrato de toda a 368 

Instituição e que era necessária a ampla divulgação de tudo o que estava sendo 369 

acompanhado nas reuniões aos seguimentos aos quais cada um representava, exemplificou 370 

que agora estavam acontecendo reuniões mensais com os diretores de centro e com os 371 

cursos para tentar fazer com que as discussões de gestão circulassem de forma mais rápida. 372 

Os conselheiros parabenizaram os trabalhos pelo chat. Profa. Francine Loureiro 373 

parabenizou a CPA em nome da Profa. Angela Peres, lembrou que aquela era uma 374 

Comissão de Autoavaliação Institucional e ressaltou a importância da participação de 375 

todos. Profa. Margareth Tavares destacou que estava muito feliz e que acreditava que a 376 

Universidade teria conquistas muito maiores pela frente, ressaltando a questão da 377 

curricularização da extensão. O Presidente do Consu aproveitou o momento para fazer a 378 

divulgação do próximo Cacun (Congresso Acadêmico e Científico) e a Profa. Margareth 379 
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Tavares ratificou, acrescentando que a próxima temática seria “Tecnologia, Ciência, 380 

Saúde, Ação... O que te move?” e que o evento seria realizado no período de 16 a 20 de 381 

outubro de 2023. Nada mais havendo a tratar, Prof. Henrique de Oliveira Costa, às 382 

dezessete horas e cinco minutos agradeceu a todos e encerrou a sessão. Eu, Amanda de 383 

Mesquita Vasconcelos Fonseca, Coordenadora Administrativa do CONSU, lavrei a 384 

presente ata que após lida e aprovada deverá ser assinada por todos os conselheiros 385 

presentes à sessão. 386 

Henrique de Oliveira Costa___________________________________________________ 387 

George Márcio da Costa e Souza______________________________________________ 388 

Mara Cristina Ribeiro_______________________________________________________ 389 

Maria Margareth Ferreira Tavares_____________________________________________  390 

Thiago Henrique Batista Rodrigues____________________________________________ 391 

Ana Maria Jatobá Correia Ramirez_____________________________________________ 392 

Liliane Correia Toscano de Brito ______________________________________________ 393 

Rita de Cássia Rebelo Lemos_________________________________________________ 394 

Maria Derivalda Andrade____________________________________________________ 395 

Maria Elisangela Torres de Lima Sanches_______________________________________ 396 

Francine Souza Loureiro de Mendonça Caetano__________________________________ 397 

Gustavo Henrique de Figueiredo Vasconcelos____________________________________ 398 

Janaína Andrade Duarte _____________________________________________________ 399 

Fernando Antonio Pedrosa Fidelis_____________________________________________ 400 

Aline de Araújo Marques Mousinho____________________________________________ 401 

Monique Carla da Silva Reis__________________________________________________ 402 

Denise Cristina de Lima Barbosa______________________________________________ 403 

Reinaldo Alves da Silva_____________________________________________________ 404 

Ewerton Amorim dos Santos__________________________________________________ 405 

Éder da Silva Rocha Santos___________________________________________________ 406 

Paulo Henrique Gomes Silva_________________________________________________ 407 

Alessandro de Melo Omena__________________________________________________ 408 

Marily Oliveira Barbosa____________________________________________________ 409 

Elisângela Francisca Silva de Melo_____________________________________________ 410 

Simone Schwartz Lessa (suplente)_____________________________________________ 411 
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José Robson Soares Rocha___________________________________________________ 412 

Walmar Vieira Couto dos Santos______________________________________________ 413 

Cristiane Cunha Soderini Ferracciu ____________________________________________ 414 

Emanuele Mariano de Souza Santos____________________________________________ 415 

Flávia Calheiros da Silva_____________________________________________________ 416 

Jarbas de Goes Nunes_______________________________________________________ 417 

Bianca Seixas Campêlo (suplente)_____________________________________________ 418 

Maria Sandyelma Duarte Barros (suplente)______________________________________ 419 

Isa Mariana Santos Silva_____________________________________________________ 420 

Roselander de Lima Barros___________________________________________________ 421 

Maykon Wanderley Leite Alves da Silva________________________________________ 422 

Alfredo Raimundo Correia Dacal______________________________________________ 423 
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